

# TIERRA SORIANA

Periódico independiente

EL ÚNICO DIARIO.—EL DE MÁS CIRCULACION DE LA PROVINCIA.

Año IV.—Soria 4 de Mayo de 1909.—Núm. 333

Precios de suscripciones  
AL AÑO..... Ptas. 7,00  
AL SEMESTRE..... » 4,00  
AL TRIMESTRE..... » 2,25

En la Capital 75 céntimos al mes.

En el Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados á precios muy económicos no obstante la gran circulación de TIERRA SORIANA.

Gerente: José Sáenz

A quien se dirigirá la correspondencia  
Redacción y Administración: COLLADO, 9.

## CALMA CHICHA

A los arrebatos, á las manifestaciones, ha sucedido, la indiferencia, la calma.

Nadie habla ya en Madrid del asunto Macías, ni de la adjudicación de la escuadra, salvo cuatro ó seis individuos, de los republicanos *enragé* para quienes es artículo de fé que el ministro de Marina y los Jefes del ministerio han recibido millones de pesetas; Morote, cincuenta mil duros del Gobierno y *La Correspondencia* veinte mil libras esterlinas de la casa *Vickers*, por haber adoptado su defensa. Y esto es lo raro, lo anormal de este caso.

Cuando Morote atacaba felizmente al Gabinete presidido por Maura, dos días antes de su famoso discurso, nadie ponía en duda su buena fé, ni que lo hiciera por entender que cumplía sus deberes de representante nacional. Ahora que él mismo invoca la conciencia como única motora de su conducta plausible, no es creído de sus mismos defensores y partidarios que lanzan sobre él excomunión mayor y le retiran su representación, poniéndole en trance de renunciar á su acta.

Otro tanto sucede con *La Correspondencia*. Este periódico, quizá por ser más claro en el asunto, quizá por llevar la contraria á los del trust, desde el principio de los rumores que circulaban dando como seguro á la casa *Vickers* la adjudicación de la escuadra, vino sosteniendo contra viento y marea que, por la importancia de dicha casa, por las condiciones que ofrecía y por las ventajas grandísimas que para el capital y el trabajo español significaba su concesión, era lo más conveniente, mejor dicho, la única á quien debía darse la construcción de nuestros barcos.

Se ha demostrado con números que el número de toneladas—unas 440.000—que *Vickers* construye al año en sus astilleros excede en el duplo de lo que otros puedan botar al agua, que su fabricación de planchas y corazas, significa una próspera época para nuestros arsenales, que su artillería *Arsstromg* es de las más perfeccionadas, en una palabra, que *La Correspondencia* tenía razón, y, á pesar de ello, dicen, hay por medio un cheque de 20.000 libras.

Pues fuera de estos cuatro ó seis convencibles, la opinión, calmada porque la calumnia ha sido deshecha, no se ocupa para nada de lo de la escuadra como no sea para decir que Macías, que entre paréntesis no es el uno de sus opositores, ni un talento macho, ni riquísimo, ha sido engañado ó empujado por alguien que caramente ha lanzado la piedra y ha escondido la mano.

Los mismos Diputados, no asisten á las sesiones donde fuera de los presupuestos, y ya censuramos el otro día su falta con respecto á ellos, no se discute nada de gran interés y van á sus distritos á mangonear en las elecciones de los ediles y los que se dedican á airear sus chisteras en el Retiro ó la castellana, en estas tardes de Madrid, propiamente veraniegas que estamos disfrutando.

¡Calmada, pues, calma chicha, y el veler político no hace un nudo al día.

J. F.

Madrid.

## Notas madrileñas

La lucida procesión del centenario del 2 de Mayo, puso el año anterior digno remate á la glorificación de una fecha de heroísmo y guapeza de este pueblo sufrido y valeroso.

Y la comitiva que desde chicos veíamos desfilar á lo largo de la calle Alcalá guarnecida de tropas, no ha salido este año.

No por eso la concurrencia ha sido menos numerosa y ni menos la animación del gran gentío que de once á dos circuló repletando las aceras de esa gran calle, encanto de cuantos ven su alegría. Domingo, Dos de Mayo y sol, fueron bastante para que el hormigueo humano expandiese su contento en tal día.

El mismo bullicio hubo durante la tarde, aunque desde más temprano, por la corrida de toros que tuvo un llenazo de primera, porque el taurófilo es el hombre más amante de las emociones fuertes, y excitado su apetito con la cogida del domingo anterior, se preparaba á saborear otra por el estilo.

El Rey estuvo en su palco con su hermana y su tía, netamente españolas, tocadas de mantillas y flores.

Alfonso XIII de levita y chistera, con el habano entre los labios, como un simple burgués, queriendo ser tratado sin ceremonias, pues se dice que de orden suya los matadores no brindaron la suerte, limitándose á saludar con más ó menos elegancia, después de brindar al usía de turno.

No nos divertimos gran cosa en la corrida, pero tampoco nos aburríamos, pues toros y toreros hicieron alguna cosa notable aunque pocas.

El desfile de coches en el Retiro, atronador y deslumbrante y el paseo, lleno completo de chicas y chicos elegantes y flirteadores.

Alegria, despreocupación y sin llover, pero Madrid hace lo que puede por divertirse.

VALENTÍN G. UGALDE.

## Desde Cádiz

### Á favor de las comunicaciones marítimas

Se ha celebrado una gran manifestación pública para pedir al Gobierno la pronta aprobación del proyecto de comunicaciones marítimas.

De ella formaban parte todas las autoridades locales, exdiputados, concejales, diputados provinciales, á Cortes y senadores. La presidencia la ostentaba el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la diócesis; D. Cayetano del Toro, jefe del partido liberal; senador Sr. Carranza, diputado marqués de Casa Mendara Laorma y Gómez y alcalde de la capital. Seguían representaciones de cuarenta y dos ayuntamientos de la provincia y Sociedades locales y un lucido cortejo, en el que figuraban unas 24.000 personas.

Recorrieron las principales calles, siendo el acto muy importante, pues de no aprobarse dicho proyecto representaría la ruina para Cádiz.

Entregaron en el Gobierno civil las bases acordadas y, hecho esto, los manifestantes se retiraron, marchando á montar en el tren que salía para San Fernando á las quince, en cuya población cercana habrá mitin para pedir al Gobierno se cumpla la ley de Escuadra sobre el arsenal de la Carraca.

Después de este acto se celebró otra manifestación en dicha ciudad, de la que regresamos en tren especial á las ocho de la noche. Hablaron en el mitin los señores Carranza, Mendara, Lasaje y otros.

Dos actos en suma que fueron importantes en extremo para Cádiz por la finalidad que con ellos se perseguía.

ORTIZ.

## EL OCULISTA DR. GASTALDO

permanecerá en Soria desde el día 5 al 14 de Mayo

Los enfermos de catarata, pueden ser operados aunque vean, por un procedimiento especial.

CONSULTA DE 11 Á 1

Honorarios: de 10 á 25 pesetas la primera visita según el reconocimiento.

FONDA DEL COMERCIO

Clínica en Madrid.—Calle Ancha de San Bernardo, núm. 1.

## Notas alegres

Los Concejales.

Ya tenemos concejales, para nuestro Municipio; ya tenemos concejales, dispuestos al sacrificio.

Se acabaron las promesas, se acabaron los jaleos, se acabaron ya las latas, se acabaron los paseos.

Todo está en calma, señores nada debemos temer; ya tenemos concejales qué más queremos ¡pardiez!

Regirán el Municipio desde primero de Julio don Servilio, don Mariano, don Vicente y don Isidro.

Don Pedro y don José, don Daniel y don Eduardo, don Vicente y don Emilio en unión de los antiguos.

Estos son los individuos, que en el pueblo han de mandar y entre todos de seguro arreglarán la ciudad.

Todos son de iniciativa, honrados á carta cabal y con estas condiciones bien se puede gobernar.

¿Cumplirán con sus deberes como buenos ciudadanos y según nos ofrecieron al pedir-nuestros sufragios?

Ya tenemos concejales para nuestro Municipio, ya tenemos concejales dispuestos al sacrificio.

## Notas sueltas

Ha pasado la fecha del 1.º de Mayo, sin asonadas, sin violencias, demostrando los obreros su sensatez y su capacidad para el reconocimiento de los derechos que les corresponden.

La *Fiesta del trabajo*, señalada para el recuerdo de las grandes reivindicaciones obreras, ha tenido en este año esa nota simpática; la tranquilidad.

Y en Francia y en Italia y en todas partes, los obreros, fuerza de producción permanente, han dado un ejemplo de cordura.

Las mismas predicaciones de Carlos Marx y otros modernos «apóstoles» del proletariado, no han impedido que, andando los tiempos, hayan comprendido los obreros que el mejor reconocimiento de sus derechos está en la paz.

Y el mejor camino para la justicia de sus aspiraciones estriba en su mayor cultura y en sus actos de completo civismo.

No está resuelto todavía el problema social. Es demasiado amplio para que llegue á alcanzar soluciones concretas.

Existen aún preteridos, pero estos no se encuentran tan solo en los llamados comunmente obreros.

Tiene acepción tan extensa esa palabra, que bien considerada, alcanza á muchas clases sociales. Si, á muchas clases porque no pasan de utopías muchas ideas que tal vez tengan aplicación transcurridos 200 años.

Y en tanto, el credo de todos debe ser fraternidad y justicia, amor y paz, cultura y moralidad.

Con tales principios es seguro que iremos todos camino de épocas más venturosas.

Hay que buscar el paralelo entre la civilización y progreso; la primera favorece á todos; el segundo, aunque parezca una paradoja, facilita el trabajo, pero dificulta los medios de ocupación individual.

Por eso á la perfección material tiene que oponerse la perfección moral.

La gran fecha del *Dos de Mayo*, encarnación de la independencia patria, ha coincidido en este año con las elecciones municipales.

Esa coincidencia representa los dos aspectos más equivocados de la idiosincrasia española.

Ser demasiado patriotas de nuestra historia y poca para lo porvenir; demasiado políticos en elecciones y poco en el concepto de la verdadera política.

El año pasado, Zaragoza, Madrid y Gerona, celebraron con pompa el centenario de aquella gran lucha. España entera la recordó con bien justificado orgullo.

Algo más de lo hecho en este, debiera hacerse todos los años hasta 1912.

El sentimiento de patria, como todo sentimiento es susceptible de educación. Y aquí necesitamos educarlo desde muchos aspectos.

Porque ser patriota no significa tan solo ardor bélico pa a empresas de conquista. Y las primeras conquistas que en España necesitamos hacer, son de fronteras adentro. Están en nuestro suelo y entre nosotros mismos.

Los «jóvenes turcos» han designado nuevo sultan, y éste, nuevo Gobierno.

Ha triunfado otra vez la constitución y siguen en el Asia Menor las matanzas de cristianos.

Hay que temer por la suerte del hasta hace poco emperador de la Sublime Puerta.

Debe ser muy triste la situación de un soberano destronado!

Es indudable que la joven Turquía, implanta sus reformas entre la oposición de muchos elementos que le han de hacer la guerra por mucho tiempo.

El móvil de esa guerra se llama Fanatismo.

La reforma de las costumbres de un pueblo es obra de mucho tiempo.

La revolución en Turquía está mantenida por un partido de ideas nuevas en aquél país, y por su barbarie antigua.

Por eso ha de tardar mucho en consolidarse la paz en el imperio. Y ya está demostrado que el progreso y la civilización llevan en su desarrollo no pocos actos de barbarie. Es sin duda ley de la humanidad, ley que lastimosamente no ha podido ni podrá modificar el derecho escrito.

José M. PALACIO.

### Los seguros sobre la vida

La *Gaceta* inserta una real orden de Gobernación determinando que las condiciones generales que deben contener especialmente las pólizas de las Compañías de seguros sobre la vida han de ajustarse á las reglas siguientes:

Primera. Las Compañías que emitan pólizas con participación observarán rigurosamente el precepto contenido en el art. 7.º, apartado 2.º, letra d, del reglamento de 26 de Julio de 1908.

Segunda. Comunicarán anualmente á la comisaría general de seguros cuantos datos estadísticos y resultados financieros sean necesarios para conocer el desenvolvimiento de la combinación.

Tercera. Cuando el sistema adoptado sea el de acumulación, deberán comunicar anualmente á cada asegurado el estado de su cuenta individual.

Cuarta. Las Sociedad que habiendo solicitado su inscripción no manifestara desde luego desistir de ella, se entenderá que aceptan las expresadas reglas.

### CIENCIAS Y ARTES.

#### Por archivos, revistas y periódicos Curiosidades reproducidas y seleccionadas.

##### Los últimos terremotos.

En el Observatorio del Ebro.—Son dignos de ser conocidos los datos recogidos en este Observatorio, pues dicen que a pesar de los grandes temblores ocurridos en estos últimos cuatro años, ninguno de ellos ha producido en el aparato Vicentini acusaciones tan amplias como el ocurrido el día 23 de Abril último á 5 h. 4. m. 20 s. de la tarde.

La banda de papel ha resultado insuficiente para registrar los movimientos, las agujas de la componente N. S. y de la vertical han salido del campo de registro en los movimientos de mayor amplitud, y la componente E O ha llegado á marcar 84 mm., á pesar de un tope que limitó su oscilación.

Los péndulos del aparato Grablovitz han dado también una amplitud extraordinaria, si se atiende á que este temblor, por ser cercano, ha carecido de las llamadas ondas lentas, que son las que este aparato da con mayor amplificación.

Otros temblores locales sentidos en España han pasado casi sin marcarse en nuestros registros, lo que contrasta notablemente con el presente caso y manifiesta, a nuestro parecer, lo extendido de la región conmovida en el temblor que nos ocupa.

La duración de los movimientos más fuertes en nuestros aparatos ha sido de unos 3 minutos; pero son bien perceptibles durante 20 minutos.

El Unifilar y Bifilar magnéticos han funcionado esta vez como perfectos sismómetros, dejando una interrupción en la curva de la declinación y componente horizontal en los momentos de las mayores oscilaciones.

Otro fenómeno más curioso es el registrado en las curvas del potencial eléctrico.

(Continuará)

### Asuntos de enseñanza

#### El maestro y la escuela.

*Conversación pedagógica de Murcia.*—El *Magisterio Español* de Madrid, publica un suplemento de 16 páginas dedicado á reseñar la conversación pedagógica de Murcia, celebrada durante las vacaciones de Semana Santa. La conversación fué organizada por los señores Ascarza y Solana, que desean de este modo conocer las aspiraciones y los deseos de los maestros de provincias, para compenetrarse mejor con la clase en sus campañas periodísticas y cerca de los poderes públicos.

A la conversación asistieron numerosos maestros de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete. La discusión fué familiar, intervinendo en ella muchos de los concurrentes y se adoptaron por unanimidad importantes conclusiones para prevenir los peligros de la ley de Administración local. Los Sres. Ascarza y

Solana fueron obsequiados con un banquete y se proponen continuar esta campaña por las distintas regiones de España.

Por el Rector de Zaragoza, ha sido nombrada maestra interina de la escuela de párvulos de Almazán, D.ª Narcisca Rello.

Escuelas vacantes en esta provincia que han de ser provistas interinamente:

Cános, Castilruiz, (sustitución niñas), Zamajón, Borchicayada (sustitución), Ventosa de Medina, Puebla de Eca, Berlanga (niños), Quintanilla de Nuño de Pedro, Borubia (niños) y Villar del Campo.

### Estación meteorológica del Instituto de SORIA

Observaciones efectuadas á las nueve de la mañana

Día 4 de Mayo de 1909

Altura barométrica.....	761.3
Máxima del aire á la sombra.....	22.6
Id al sol en el vacío.....	30.2
Mínima.....	6.4
Id con reflecto metálico.....	4.0

#### PSICROMETRO

Termometro seco.....	17.6
Id. húmedo.....	12.6

#### VIENTO

Dirección.....	E. N. E.
Clase.....	Calma.
Recorrido en 24 horas.....	72
Estado del cielo.....	Despiado.
Lluvia en 24 horas.....	0
Agua evaporada en 24 horas.....	4.0

### DE LA PROVINCIA

#### Écos de los pueblos

(De nuestros corresponsales)

##### La Vega.

Por iniciativa del párroco don Saturnino Tofé, se ha constituido en este pueblo un Sindicato-Caja rural de crédito popular agrícola, habiendo ingresado en la primera sesión veintidós socios llevados del deseo de progresar moral y materialmente. Han transcurrido los tres meses reglamentarios para poderse considerar como aprobado, y dentro de pocos días se reanudarán las operaciones para obtener préstamos.

—Han contraído matrimonio los jóvenes Donato Laya y Encarnación Rueda hijos de nuestros amigos Andrés Laya y Andrés Rueda, obsequiando espléndidamente á los convidados. Les deseamos eterna luna de miel. También estos días contraerán el mismo Sacramento dos parejas de las cuales una ya lleva la edad adelantada.

—El día 29 del pasado celebró este pueblo la fiesta tívica de San Pedro mártir reinando entre todos los vecinos verdadera fraternidad y saboreando las tradicionales meriendas con la alegría propia de tales casos.

—El campo presenta un aspecto inmejorable y la siembra de patata se hace en buenas condiciones.

##### Covaleda.

*Elecciones.*—Se han presentado reñidas, pues según me dicen, cierto individuo, quería llevar al Ayuntamiento personas de su confianza, que advertido por la mayoría de los electores, se puso al frente.

El vecindario ha estado acertado en la elección, pues el nuevo Ayuntamiento, sin tener nada que decir en contra del actual, se constituirá con personas de prestigio, esperando mucho bueno de él para continuar la buena administración.

*Muerte.*—El día 28 del pasado, apareció en el Monte Pinar, el cadáver del vecino de esta, Fernando Eseribano, resultando de la autopsia, que su muerte fué producida por una hemorragia del cerebro.

*Temperatura.*—El tiempo bastante despejado, perjudiciando mucho las grandes escarchas que se presentan.

##### Burgo de Osma.

*Nacimientos.*—Ha dado á luz con toda felicidad una niña, doña Leonor Calleja esposa de nuestro particular amigo don Restituto M. Ridruejo.

También ha dado á luz otra niña la esposa de nuestro amigo don Luis Sanz Mateo, farmacéutico de esta localidad.

Madres é hijas continúan sin novedad. Enhorabuena.

*Varias noticias.*—Se ha celebrado la función que la Hermandad de la Santa Cruz dedica al Cristo de las Agonías.

Por la mañana salió la procesión del Hospital y se encaminó á la S. I. Catedral, en la cual y en la capilla de los claustros se celebró una solemne misa del maestro Lozano, tocada y cantada muy bien por la banda municipal. Después de la misa, entre los disparos de cohetes y á los acordes de la música, recorriendo varias calles, volvió al punto de partida.

Por esta tarde se celebró un animado baile donde los jóvenes de ambos sexos gozaron de lo lindo.

—El 25 se reunió la Junta municipal del Censo electoral para la proclamación de candidatos. Por el distrito del Consistorio, fueron proclamados don Antonio Cayuela, (demócrata); Lucas Caberizo, (liberal); Urbano Hernandez, (independiente); y Daniel del Amo, (Conservador); y como eran precisamente cuatro los puestos á ocupar quedaron definitivamente nombrados.

Por el de las escuelas se proclamaron don Julián Soria Roy, (liberal); don Jesús Ramírez Olalla, (demócrata); y don Francisco Calvo y don Pedro Vicente, (católicos independientes); había 3 puestos y como se presentaron 4 candidatos todo el mundo se aprestó á la lucha, que por cierto fué, tenaz y noble.

Los liberales y demócratas luchaban unidos habiendo obtenido un triunfo grande sobre los católicos, que según se susurraba ha sido tanto mayor cuanto que han tenido que vencer á elementos valiosos.

El resultado del escrutinio fué el siguiente: Demócrata, 140 votos; liberal, 132; señor Calvo, católico, 125; señor Vicente, id. 89; enhorabuena y... que después den señales de su existencia haciendo mucho y bueno en beneficio de esta villa.

—La compañía acrobática Yarkes ha dado tres funciones en la plaza pública. El director con sus saltos mortales y sus trabajos en el trapecio y un muchachuelo en el alambre agradaron al público y cosecharon muchos aplausos.

Satisfechos de la buena acogida salen hoy para Almazán.—*Hernanz.*

## Noticias.

Una joven yanqui, miss Marie Windsor, enseña á los pobladores de Back Bey, cerca de Boston, el modo de perfeccionar la salud y la belleza por un procedimiento sencillísimo: absorbiendo arena. Claro es que no se trata de una arena cualquiera, sino de una especial y determinada: la roja arena del Missisipi.

Miss Windsor usa su sistema desde hace doce años, y le sienta á las mil maravillas. En Boston ha hecho ya numerosos adeptos. La absorción de arena del Missisipi ha producido milagrosas curas en diversas enfermedades del estómago, de los intestinos, en eczemas, lupus, furúnculos, cólicos y neuralgias. A las tres semanas del duro régimen, se notan ya prodigiosos efectos y parece ser que se acostumbra uno á comer arena con tanto gusto que ya no puede pasarse sin ella.

La arena del Missisipi es objeto de un comercio considerable. Apenas retirada del río, se la tamiza, se la seca al sol, se encierra en grandes sacos y se envía á Boston, centro del mercado.

¡Lástima que esté tan lejos el Missisipi!

La Administración de Correos de Nueva York se dispone á implantar una nueva y curiosa forma de correspondencia, apelando al premio del fonógrafo.

A este efecto, la comunicación se dictará ó dirá delante de un aparato fonográfico que registrará las palabras en una tarjeta especial que, recibida por el destinatario y colocada en un aparato hermano del anterior, reproducirá lo hablado por el corresponsal, con su acento y tono de voz, en cuanto sea posible.

##### Las lanas españolas.

La Comisión permanente de la Asociación general de Ganaderos, en vista de la paralización que se observa en el comercio de lanas, lo cual viene ocasionando graves perjuicios á la clase ganadera nacional, ha designado una ponencia de tres miembros de su seno para que haga un detenido estudio de las causas que motivan esa paralización y proponga los medios que considere más adecuados para fomentar el comercio de lanas españolas.

Se nos ruega hagamos constar que los señores D. Guillermo Benito y D. Luis Sáenz, no luchaban en las elecciones del domingo último con el carácter de *católicos*, sino con el de *independientes*.

Es una simple cuestión de nombres, mejor el calificativo *especial* con que se pueda ir á la elección que nosotros no hemos de discutir.

Al entierro del que fué teniente coronel don Alejandro Fernández (q. e. p. d) celebrado ayer tarde, asistió, como era de esperar, nutrido y selecto acompañamiento.

Hoy, á las 10, se han verificado los oficios de funeral en Nuestra Señora de la Mayor y á dicho acto han asistido muchos militares residentes en esta plaza y buen número de amigos y relacionados del finado.

En el pueblo de Suellacabras, ha puesto fin á su vida ahorcándose en un árbol, el joven de 18 años Victoriano Hernandez.

Ha sido detenido por la Guardia civil de Calatañazor, el vecino de Torreblacos Gregorio Ortega, por conducir una liebre en tiempo de veda.

##### Deuda amortizable.

Venciendo en 15 de Mayo de 1909 un trimestre de intereses de la Deuda amortizable al 5 por 100, correspondiente al cupón número 32 de los títulos definitivos de la expresada

Deuda y emisiones, amortizados en el sorteo verificado el día 15 del actual, cuya relación nominal por series aparece inserta en la *Gaceta de Madrid*, correspondiente al día 16 de Abril; la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, en virtud de la autorización que se le ha concedido por real orden de 19 de Febrero de 1903, ha acordado de 19 de Mayo actual se reciban por la Intervención de Hacienda sin limitación de tiempo, el referido cupón y los títulos amortizados de la citada Deuda y vencimiento; debiendo advertir que serán facilitadas á cuantas personas lo soliciten, gratuitamente, las facturas que interesen en el Negociado de Deuda de dicha Intervención.

Adelantan rápidamente los trabajos de organización para la novillada que habrá de verificarse el domingo á beneficio de la Cruz Roja y pronto quedarán ultimados todos los detalles.

En breve serán repartidos programas y se fijarán carteles explicativos de la fiesta que promete estar muy animada.

Mañana, á las siete de la tarde, se reunirá la Asamblea provincial de la benéfica institución y las comisiones organizadoras del espectáculo para que éstas den cuenta de sus trabajos.

Las señoritas designadas por la suerte para presidir la novillada son Carmen Sánchez Malo, Arsenia Velasco, Consuelo García, Concha Ruiz, Feliciano Vicén y Ramona Ayllón, quienes han aceptado galantemente su cargo y ofrecido tres *moñas* que serán digno resultado de las manos que las han de confeccionar y que lucirán los novillos.

Dichas *moñas* serán sorteadas para aumentar el producto líquido que se obtenga de la fiesta.

Nuestro colega *Ideal Numantino*, dice que sabe se han sentido indispuestas algunas personas «por haber consumido queso, que seguramente no estaba en condiciones aceptables».

Nosotros sin tener noticias de tales indisposiciones las creemos porque es indudable que en Soria las inspección de los artículos de consumo no es lo que debiera ser servicio tan importante para la salud pública.

Y así los expendedores desaprensivos pueden hacer de las suyas.

Tome buena cuenta de lo dicho el señor Alcalde porque el público que consume y paga los alimentos á buen precio tiene derecho perfectísimo á su buena calidad.

Y hasta tanto que sea establecido el laboratorio municipal, que por lo visto va despacio, precisa ejercer muy estrecha vigilancia para que nadie pase *gato por liebre*.

El vecino de Vinuesa, Basilio Romero, nos ruega hagamos público que él no ha sido detenido más que como *supuesto* autor del robo cometido en la Caja de caudales del Ayuntamiento de dicha villa.

Queda complacido el comunicante.

Por la Guardia civil de Burgo de Osma, le ha sido recogido un cuchillo al vecino Manuel M. García.

El día 1.º del actual, se verificó la subasta de armas recogidas por la Guardia civil de la Comandancia de esta provincia.

Pro la Guardia civil de Berlanga de Duero, ha sido recogida una escopeta al vecino de Tajueco, Hilario Poza.

Mañana contraerán matrimonio en San Leonardo el joven propietario don Martín García con la señorita Herminia Remacha, hija de nuestro querido amigo don Calixto, farmacéutico de dicha villa. Deseamos muchas venturas á los futuros cónyuges.

Se halla bastante mejorado en su enfermedad y nos alegramos, nuestro buen amigo don Pedro Gonzalo. Con este motivo ha regresado á Gormáz (Burgos) el presbítero é hijo del paciente don Damián.

El *Boletín oficial* de ayer publica la relación de jurados que han de constituir tribunal, para juzgar de las causas pendientes, durante el actual cuatrimestre y correspondientes á los partidos de Medinaceli, Burgo de Osma y Soria.

##### Premios á repobladores.

La Diputación provincial de Barcelona, ha abierto un Concurso concediendo premios á los propietarios que planten más de 50 hectáreas de bosque ó más de 500 árboles frutales. Los premios consistirán en diplomas honoríficos y objetos de arte, y además se concederán otros de 125 pesetas á los pequeños propietarios, arrendatarios ó aparceros que planten mayor número de árboles, aunque no lleguen á 500.

Las solicitudes deberán presentarse antes del día 30 de Septiembre, acompañadas de un certificado de la Alcaldía que acredite la extensión repoblada ó el número de árboles plantados.

Digno es de aplauso el acuerdo de la Diputación de Barcelona, y con gusto se lo tributamos.

##### Apéndices de los amillaramientos.

Con arreglo á las disposiciones vigentes, durante el mes de Mayo las Comisiones de evaluación, los Ayuntamientos y Juntas parciales deben proceder á la formación de los apén-

dices anuales á los amillaramientos de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, en que deben comprenderse las variaciones que han de introducirse en los amillaramientos para el próximo año.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 29 de la ley electoral han sido proclamados los concejales para los puestos vacantes sin necesidad de votación en Pozalmuro, Castilruiz, Agreda, Bliccos, Talveilla, Beratón, Laina, Ines, Aldealafuente, Ausejo, Candilichera, Calatañazor, Fuentearmegil, Jaray, Santa María de las Hoyas, Tera, Velilla de San Esteban, Cañamaque, San Leonardo, Santa María de Huerta, Covaleda, Velamazán, Modamio, Cidones, Barcones, Alcubilla de Avellaneda, Quintanilla de Tres Barrios, Valtueña, Zayas de Torre, Olmillos, Almenar, Velilla de San Esteban, Maján, Morón, Espeja, Villar del Río, Espejón y Almajano.

Eso mismo debiera suceder en todas las localidades si se prescindiera de política y se atendiera tan solo á la administración de los municipios.

**Vacantes.**

Farmacéutico titular de Higuera junto Aracena (Huelva). Sueldo anual, 444'35 pesetas. Secretario de Valparaíso de Arriba (Cuenca). Sueldo anual de 500 pesetas.

Curatos.—Se ha recibido en la secretaría de Cámara del obispado un edicto convocando á concurso general de curatos vacantes en la diócesis, de Oviedo, cuyo plazo de solicitud termina el 18 de Julio próximo.

Sereno del Ayuntamiento de Villalba (Lugo) con la dotación anual de 365 pesetas.

Médico titular de Villagarcía (Cuenca). Sueldo anual de 1.000 por la asistencia de 46 familias pobres.

La comisión organizadora ha fijado ya la fecha en que tendrá lugar la anunciada asamblea magna de ganaderos extremeños.

Esa fecha es el 12 de los corrientes y son numerosos los granjeros de ambas provincias que concurrirán al acto.

La comisión organizadora ha publicado y repartido una circular muy bien pensada y escrita, recogiendo datos para el estudio del problema.

Esto hace suponer que á la asamblea irá ya un completo trabajo planteando el asunto en forma clara, para que los acuerdos sean concretos y las discusiones breves y prácticas.

**Sección religiosa.**

Santos de mañana miércoles.—La Conversión de San Agustín, Santos Pío V, papa; Crescencia, Ireneo, Peregrino é Irene, mártires.

La misa y oficio divino son de San Pío V, papa y confesor con rito doble y color blanco.

El Rosario de Santo Domingo es la mejor devoción á María y riquísimo tesoro de indulgencias y gracias.

Visita de la Corte de María.—Miércoles 5.—De las Nieves, en La Mayor.

María.—Dulce nombre, decido muchas veces y ganarás veinticinco días de indulgencia cada uno.

**CULTOS**

Se celebra todos los días misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial á las nueve y cuarto, después de Tercia.

En la iglesia de San Juan de Rabanera el jueves, á las siete de la tarde, se practica el ejercicio piadoso de la Hora Santa, con exposición del Santísimo Sacramento, rezándose luego la Estación, el Santo Rosario y la Letanía, Meditación espiritual y cánticos religiosos, terminando los cultos con la divina bendición y reserva. Ganan los asociados indulgencia plenaria.

En la misma iglesia de San Juan, el viernes primero de mes se celebra á las siete de su mañana la misa de comunión para los asociados del Apostolado de la Oración, Alianza del Corazón de Jesús.

**Por telégrafo**

Madrid 4 (4. t.)

**Periódicos oficiales**

La Gaceta publica hoy el nombramiento de Comisario regio del canal de Isabel II á favor del marqués de Aguilar de Campoo, y una segunda circular á los gobernadores civiles excitando su celo para ordenar el tanto de culpa á los tribunales á fin de que la apliquen á la fabricación, enuncio y venta de productos no autorizados y que afecten á la salud y moralidad públicas.

El Diario de la Guerra publica los decretos ascendiendo á los empleos inmediatos á un capitán y tres tenientes de caballería; dos tenientes coroneles tres capitanes y tres tenientes de ingenieros y otros de distintas armas.

Declarando aptos para el ascenso á 45 segundos tenientes de carabineros.

**El Consejo de anoche**

El señor Maura, al salir hoy de Palacio, ha ratificado la noticia de que en el Consejo de anoche, se ocuparon los ministros exclusivamente á examinar el expediente de indulto á los reos por el crimen de Cifuentes. El indulto fué denegado.

**El rey de viaje**

En el tren de las 9 y 45 y acompañado de sus ayudantes marchó el rey en automóvil á Getafe, desde donde tomó el tren especial que conducía á Toledo al regimiento del Rey. Dicho regimiento vá á la ciudad imperial con objeto de sorprender en el campamento de los Alijares á los alumnos de la Academia de Infantería.

El rey durmió en el tren y después marcharon á pie hasta el expresado campamento invirtiendo tres horas en la jornada.

El monarca reconoció el campamento y causó gran sorpresa su llegada.

Don Alfonso volvió á tomar el tren hasta Getafe y desde allí utilizó su automóvil llegando á Madrid á las diez y media de la mañana de hoy.

Acompañaron al monarca en su excursión el ministro de la Guerra el capitán general de Castilla la Nueva y el general Bascarán.

**Nuestro embajador en el Vaticano**

Ha cumplimentado á D. Alfonso el Sr. Ojeda, ministro de España cerca del Vaticano.

**De Hacienda**

El Sr. Besada ha llevado á la firma el decreto de anuncio de 3.ª subasta y el pliego modificando las condiciones para la mina «Arrayanes».

Otro anuncio para el arriendo de la casa-delegación de Hacienda de Barcelona.

El ministro ha confirmado que negocia con la Tabacalera la modificación del nuevo contrato pero el asunto no terminará el día nueve como se había dicho, y no porque existan dificultades sino porque requiere el asunto más tiempo.

**De Gobernación**

Firma.—Aprobando el reglamento para la explotación de las líneas telefónicas.

Autorizando al gobernador de Murcia para contratar el edificio con destino á las oficinas del Gobierno civil.

**La política en Portugal**

Lisboa.—El Jefe del Gabinete ha declarado en la Cámara de los Pares que no existe motivo alguno de crisis.

El conflicto planteado en la Cámara de diputados es sencillamente parla-

mentario y el deber del Gobierno consiste en ver de solucionarlo digna y honrosamente para la mayoría y para las oposiciones.

La Cámara dió un voto de confianza al Gobierno.

**Consecuencias electorales**

Telegramas de Bilbao dicen que en la madrugada de ayer riñeron en el pueblo de Sondica, por cuestiones electorales varios jornaleros de las canteras próximas.

Hubo tiros y palos y han resultado tres muertos, un herido grave y cuatro leves.

Han sido reconcentradas fuerzas de la Guardia civil y ha marchado á Sondica el juez de instrucción de Guernica.

**Asuntos de Marruecos**

Cádiz.—Noticias de Tánger, dicen que se extiende la rebelión contra el Sultán Haffid. Este, por falta de dinero, no puede combatir á las tribus rebeldes.

**El expresidente Castro**

Ha llegado á San Sebastián el ex presidente de Venezuela general Castro. Esperará en dicha ciudad la llegada de su esposa.

**Funcionarios suspendidos**

Telegrafían de París que han sido suspendidos de empleo y sueldo, varios funcionarios de Correos y Telégrafos que hicieron manifestaciones antimilitaristas en la fiesta del primero de Mayo.

Los obreros de telégrafos que abandonaron el trabajo son castigados severamente.

**La fábrica «Creusot»**

La dirección de la fábrica de armas «Creusot» dice que no sabe oficialmente procesada por haber entregado armas y pertrechos defectuosos á la Marina de guerra francesa.

Afirma que las inculpaciones lanzadas por la prensa son falsas.

Mencheta

**ANUNCIOS**

Se necesita aprendiz de cajista adelantado. Informarán en la imprenta de este diario.

**Adolfo Alvarez, Médico-oculista,**

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo

Fonda de Victoriano de Marco

Durante su estancia en Soria, quedan al frente de la Clínica de Valladolid D. Emilio y don Pedro Alvarado.

**¡ROBERTO!**

por don Godofredo Escribano

NOVISIMO METODO DE LECTURA

Supera por su brevedad y sencillez á todos los conocidos.

Consta de dos partes. Primera: 10 céntimos. Segunda: 20 céntimos.

**Facturas** para acompañar los pliegos

de franquicia, en papel satinado, modelo oficial, á 50 céntimos el 100!

De venta en la papelería TIERRA SORIANA.

En el nuevo establecimiento de ANGEL LATORRE, Plaza Mayor, núm. 10, se sirven toda clase de almuerzos, comidas y cenas, tanto dentro de la casa como á domicilio.

Servicio completo para banquetes, bodas, etc. Precios módicos. 31 My.

**Juan García y García,** tratante en gado de cerda,

vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, número 53. Soria. 12 Jn.

**Cementos** Rápido, Lento y Portland. Se venden en el Establecimiento

de Antonio Canalejo, Collado, 47, á los precios de pesetas 2,25, saco de 40 kgs.; el Rápido y Lento, los mismos; de 10 sacos en adelante, á pesetas 2. y Portland, á 4 pesetas saco de 50 kilogramos; desde 10 sacos en adelante, á 3, 75.

Grandes rebajas por vagones completos.

Nota.—Se facilitan muestras para que puedan apreciar su buena clase.

**VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS**

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisoños, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y adornos para teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

PELOQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA

Desinfección antiséptica

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.—SORIA

—Lo creo, hijo mío; sé que eres un valiente; pero en los duelos se necesita algo más que valor; tú ignoras por completo el manejo de las armas, y Emilio se distingue en todos los asaltos por su destreza.

—Padre, ante la destreza de los lombres está la voluntad de Dios. El desde el cielo sabe que yo no he buscado este desafío; he cumplido con un deber saliendo á la defensa de una honra que destrozaba un calumniador, y que yo creo tan limpia como la luz del sol.

—Confía en Dios, hijo mío; haces bien; pero es preciso que en cuanto amanezca dediquemos algunas horas á que te ejercites en el arma con que debes batirte. Usted, amigo Solano, comprenderá lo terrible que es para un padre hacer la elección de armas y presenciar un lance como padrino de su hijo; pero el honor nos coloca en una situación difícil, y no debo, rehusándola, deshonrar estas canas que pueblan mi cabeza y el nombre que he llevado sin mancha durante mi larga vida militar.

—Comprendo lo grave de la situa-

La generala se olvida del poeta y vuelve á acordarse de Fanny. Entonces se levanta de su silla y vá á reunirse con las señoras de enfrente; las habla al oído, y éstas, después de hacer un gesto de admiración, hablan á las de su lado.

Y la calumnia, como la mancha de aceite, crece, se extiende, empujando el puro y limpio cristal de la honra de Fanny.

La hermosa joven lo ignora, porque la calumnia es cobarde, teme llegar á sus oídos.

La calumnia, traidora y mal intencionada, asesina, ocultando el arma que elige para cometer el crimen.

Encubierta con un antifaz, lanza el veneno de su corazón al mundo, para que emponzoñe con él á su víctima.

Por eso sueña la inocente joven en ese mundo de ilusiones, y creyéndose feliz dirige sus bellos ojos con dulzura á cuantos la rodean, sin saber que su honor es triturado y escarificado por aquellos mismos á quienes mira con benevolencia y cariño.

**LA CONFIANZA**  
ESTABLECIMIENTO DE COLONIALES FINOS  
DE  
**Antonio Canalejo**  
Collado, 47, Soria.

Abundante surtido en chorizos, jamones, embuchado y tocino salado. Especialidad en conservas y dulces en almíbar, pimientos morrones y tomates al natural.

Grandes existencias en garbanzos nuevos de Castilla, y cafés aromáticos de las marcas más acreditadas.

Surtido completo en quesos, galletas, café, chocolates, mermeladas, jaleas, dulces de membrillo, y cuantos artículos se deseen en el gremio de ultramarinos.

Ron, cognac, aguardientes, vinos y licores de todas clases, mantecas de Flandes, pastas para sopas, azúcar, tocino aceite superior de Andalucía.

**FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA**  
DE  
**CLAUDIO ALCALDE**

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

**BATERIA DE COCINA.**—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

**ESPECIALIDAD** en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

**GRAN COLECCION** de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias ó in finidad de artículos que no se detallan por no molestar.

**Armas de todas clases y artículos de caza.**

**EXPLOSIVOS.**—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

**Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.**  
Collado, núm. 47.—**ULTRAMARINOS**  
**Los exquisitos chocolates**  
DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CARMEN  
Fábrica movida por Electro-Motores,  
establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor.  
Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**  
Compañía de Seguros reunidos.  
Agencias en todas las provincias  
de España, Francia y Portugal.  
41 AÑOS DE EXISTENCIA  
**SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.**  
Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

Nuevo establecimiento de tejidos del Reino y Extranjero  
**A. SANCHEZ**  
Gran surtido para la temporada de verano.  
**Trasladado al Collado, 67, Soria**  
(JUNTO A CASA VICEN)

**Pedro Ramon,** **ORTOPEDICO-ESPECIALISTA**  
(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)  
*Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc. etc.*

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, *no operatorio y sin molestia alguna*, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia: optan, *a voluntad*, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, *obliteración del anillo*, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron laro luminoso que guió al paciente por la senda donde habia de encontrar el deseado bien, hoy, los médicos todos, colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señeras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señeras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon; y á este fin, los de Soria y su provincia acudirán á este despacho ó al ilustrado Farmacético, peritísimo en las especialidades Ramon

**Dr. D. José Morales.** Los recibiré de 11 á 1 de la mañana.  
Collado, 6.—SORIA

**EL SALAMANQUINO**  
**Santiago Gutiérrez,**  
Constructor y montador de molinos,  
*Se ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA*  
Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordoña.  
Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

**El Gallo**  
**Emilio Alba.**  
(Badajoz).  
Especialidad en café tostados que se recomiendan por sí, una vez probados.  
De venta en casa de  
**Antonio Canalejo**  
Collado, 47, Soria.



**“LA MADRILENA,”**  
GRAN COMERCIO DE COLONIALES  
DE  
**Vicente García.**  
(Sucesor de Nicolás Gomez.)  
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.  
**¡El derrochel ¡Ganga verdad!**  
En esta tienda hay grandes existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85, y licores de varias clases y marcas á 1,60 pesetas botella.  
Gran rebaja en todos los géneros.  
«LA MADRILENA»  
Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)  
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

**HOSPEDERÍA**  
DE  
**JOSÉ ZÚNIGA**  
Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo á las estaciones.—ALMAZAN.

**¡OJO!**  
**A precios de liquidación**  
**LA EQUIDAD**  
15, LA EQUIDAD, 15.  
En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é ininidad de artículos.  
LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

646 EL CÚRA DE ALDEA

¡Oh! ¡Con cuánto placer rompen en jironeo las almas pequeñas la reputación de los seres que valen!  
Su importancia les empuja hacia el mal.  
Su envidia les hace ingeniosos en el crimen.  
Al terminar aquella reunión, Fanny había perdido, por una palabra imprudente, hija de los celos y el despecho, lo más rico, lo más hermoso de la mujer: la reputación. Por lo menos, era puesta en duda, y la duda es el primer paso que nos conduce á la creencia del mal.  
La calumnia, como siempre, había dejado rastro.  
Sólo un hombre podía borrar ese rastro.  
Aquel hombre era Emilio.



**LIBRO XII**

**UN CORAZÓN DE ORO**

**CAPITULO PRIMERO**

**A última hora.**

Volvamos á entrar en el dormitorio de don Alberto de Lara.  
El coronel se halla reclinado sobre su lecho; Roque á la cabecera, y el doctor apoya su mano derecha sobre el borde de la cama.  
—Tranquílcese usted, padre mío—decía Roque;—conozco que debo batirme, y me batiré. Pero sin que esto sea un rasgo de necia vanidad, debo advertirle que estoy sereno y contento, como si no hubiera ocurrido tan desagradable lance.

**EL PRACTICON**

*Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamientos de sobras,*

contiene las fórmulas propias y exclusivas del autor para la confección de *saldos, sopas, potajes, salsas, guisados, netraeos, asados, fritos, entremeses, postres y pastelería*, y algunas buenas recetas de aficionados doctos y de nuestros cocineros antiguos y modernos.

**APENDICE**

que comprende el arte para el mejor aprovechamiento de las sobras, las reglas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

**ANGEL MURO**

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14, de 1.040 páginas con 240 grabados, y sin embargo de su gran volumen y excelente papel satinado, su precio en rústica es solamente cinco pesetas.  
Encuadernado en tela, con lomo en badana imitación chagrín, siete pesetas.  
Librería de A. Romero, Preciados, 22 Madrid.